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Ис.62:6а «На стенах твоих, Иерусалим, Я поставил 

сторожей». Кто из нас хотел бы быть сторожем? Не 

предпринимателем, не директором банка, пастором или 

дьяконом, а сторожем? Разумнее было бы спросить, хотим ли мы быть Божьим сторожем? 

Древний Иерусалим, как и многие другие города, был окружен стенами, на которых 

сторожей ставили городские власти. Но почему написано «На стенах твоих, Иерусалим, 

Я поставил сторожей»? Здесь скрыт глубокий духовный смысл. Иерусалим – это место, 

где открыл Себя Господь, туда придут на поклонение все люди земли и мы в преддверии 

этого. Там был заклан Агнец Божий, чтобы освободить нас от наших грехов и чтобы мы 

имели жизнь с Богом. Там находится Голгофа.  

Рассмотрим функции Божиих сторожей: 

1. Молитва. Умеем ли мы, понимаем ли, знаем ли для чего и как молиться? У каждого из 

нас есть нечто, подобное Иерусалиму, центральное, главное, близкое, любимое, боль 

нашего сердца. Мы желаем, чтобы оно исполнилось. У верующего – это его дом. Ис.26:3 

«Твердого духом Ты хранишь в совершенном мире, ибо на Тебя уповает он». А как стать 

твердым духом? Головой, знаниями, разумом, методиками? Никогда. Но общением с 

Господом. Только соединяясь с Божьим Духом, мы делаем свой дух твердым.  

До каких пор нужно молиться? В подлиннике написано: «Доколе Он не сделает 

Иерусалим славою на земле». Не чтобы Иерусалим прославился, а Бог, явившийся в нем, 

прославился. Молись до тех пор, пока твой дух не прославит Господа. Что делать, если 

близкие неверующие? Наша задача – молиться за семью, которая не спасена. Сколько 

молиться? До тех пор, пока Господь не прославится через них, пока они на земле не 

станут славой Божьей.  

Каждый из нас живет в определенном населенном пункте, неважно, город это или 

деревня, но Бог хочет, чтобы эти места стали славою Его. Мы обязаны молиться за свой 

город. Также мы должны молиться за церковь. Мы не усовершенствуем ее своими 

собственными усилиями или методиками, наша задача – молиться, чтобы Господь сделал 

церковь, как Иерусалим, славою на земле. Служители церкви в духовном смысле 

поставлены на голову выше ее рядовых членов. А сколько раз они подвергаются 

опасностям, атакам дьявола? Задача Божьих сторожей – молиться, чтобы Бог сохранил их, 

их семьи, чтобы прославился через них. И наконец, мы живем каждый в своей стране. 

Хотим ли мы, чтобы наша страна стала славою Божьей на земле? Что делать для этого? 

Молись. Как долго? Постоянно. Когда мы начинаем молиться, бывает, что руки 

опускаются, и не хочется молиться. Когда мы молимся за пьющих мужей, непокорных 

детей, они ожесточаются еще больше. Как будто, наоборот, вместо того, чтобы пришло 

улучшение, приходит ухудшение, опускаются руки. Что делать? Продолжай молиться, 

потому что дьявол настраивает их против тебя, говоря тебе: «Вот ты молишься, а у тебя не 

получается». Как только ты клюнешь на эту приманку, ты побежден. Но ты скажи: «Я не 

позволю сатане издеваться над моим мужем, сыном, я приложу все усилия в молитве, и 



они будут служить Господу!». Доколе молиться? Пока Господь не соделает твой 

Иерусалим – твою семью, мужа, детей – славою на земле! Продолжай молиться, 

продолжай стоять в вере.  

2. Слышание голоса Божьего и ответа от Него. Авв.2:1 «На стражу мою стал я и, 

стоя на башне, наблюдал, чтобы узнать, что скажет Он во мне, и что мне отвечать по 

жалобе моей?». Обычно стражники, стоящие на стене, скрывались в башню, чтобы не 

видел враг, и прислушивались. Но тут говорится, что Аввакум стал на башню, чтобы 

слышать, что скажет Господь в нем. Мы должны учиться слышать голос Божий. Наша 

задача – искать познания Его воли. Услышать ее надо от Господа и это делать надо 

постоянно, потому что воля Божия для человека может меняться соответственно его 

возрасту, историческому периоду времени, социальному статусу, семейному положению. 

Надо спрашивать волю Бога для себя, тогда ты будешь двигаться правильно, в 

благословении.  

3. Свидетельство людям о Боге, раскрывая Его характер, волю и Его ожидания от 

человека. Ис.21:11-12 «Пророчество о Думе. - Кричат мне с Сеира: сторож! сколько 

ночи? сторож! сколько ночи? Сторож отвечает: приближается утро, но еще ночь. Если 

вы настоятельно спрашиваете, то обратитесь и приходите». Здесь сокрыт духовный 

смысл. Если бы было написано буквально, то надо было бы сказать, во сколько времени 

заступили сторожа, например, в первую стражу (с 18.00 до 21.00), вторую (с 21.00 до 0.00) 

или в третью (с 0.00 до 3.00). Но сторож отвечает совсем непонятно, что означают слова 

«приближается утро, но еще ночь»? Сеир, Едом – это место, где жили потомки Исава. 

Они были язычниками и не поклонялись живому Богу. Почему они стояли под стенами 

Иерусалима ночью? Иерусалим находился на торговом пути, караваны проходили мимо 

него. Эти люди подходили к стенам Иерусалима, чтобы быстрее войти в город, решить 

свои вопросы – питание, питье, куплю-продажу, заработок. Но сторож не отвечает на эти 

желания. Он говорит, что приближается утро, но еще ночь. Если вы настоятельно 

спрашиваете, то обратитесь и приходите. Это значит – обратитесь от своих грехов, 

прежнего образа жизни и приходите в наш Иерусалим, в наш храм, мы будем вместе 

поклоняться живому Богу, мы же родственники. Приходите, будем славить Его. У нас 

есть общий предок – Авраам. Как часто мы встречаем людей, которые нуждаются в 

ответах на вопросы. Многие люди задаются вопросом: почему у нас неудача, почему у нас 

проблемы? Как выйти из этого? Им нужно рассказать о Боге. Если Божьи сторожа будут 

выполнять эти функции, они будут благословенны. Но отвечать на вопросы не легко, 

приглашать к Господу тяжело. Те, кто пробовал это делать, были огорчены. Некоторые 

даже опускали руки.  

Сколько раз вы хотели достичь успеха, но вместо этого приходило разочарование? 

Сколько еще будете разочарованными? Хватит ли у вас терпения стоять? Должно хватить 

у верующего терпения, особенно если твой Иерусалим, твоя семья гибнет, если церковь не 

в должном состоянии, если твой город, страна погибают в грехе – стой в проломе, будь 

постоянен в этом и Бог тебя благословит. 

Воля Божья для каждого своя на каждый период жизни. У Бога для каждого абсолютно 

человека есть план и цель для жизни и если человек приложил усилие, узнал от Бога этот 

план и цель, а также приложил усилие и осуществил это, он получит наибольшее 



благословение в жизни, наименьшие проблемы, наивысшую награду на небесах. Но если 

человек не позаботился узнать волю Божью для своей жизни, или, зная ее, не приложил 

усилий, чтобы молиться, не был постоянен в этом, тогда он получит наименьшие 

благословения, наибольшие трудности и никакой награды на небесах. И многие живут с 

такой позицией – хотя бы как обгоревшая головня попасть в небеса. Но мы должны 

получить награду от Господа!  

Давайте зададим себе вопрос: «А где я в исполнении воли Божьей? А являюсь ли я Его 

стражем? Что для меня теперь важно: продолжать молиться, слышать волю Божью или 

стоять в том, что я должен делать?».   


